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КАЛЕНДАРЬ

l День аспиранта

21 января 25 января 26 января 27 января 28 января
l Татьянин день 

(День студента)

l День штурмана 
военно-морского 
флота

l Международный 
день таможенника

l День снятия 
блокады 
Ленинграда 

l Международный 
день памяти жертв 
Холокоста

l Международный день 
защиты персональных 
данных (конфиденти-
альности) (10 лет)

l Международный день 
без Интернета

l Всемирный день 
 безработных

Праздничные даты текущего месяца

Прием граждан 
по личным вопросам

10 января глава города Александр Душин провел при-
ем граждан по личным вопросам. Среди проблем, с кото-
рыми обратились устькутяне, наиболее актуальными по-
прежнему являются вопросы ЖКХ.

Побывать на Кремлевской 
елке – мечта многих детей. 
Ежегодно на главную елку 
страны выезжают и устькут-
ские школьники. В этом году 
чести была удостоена уча-
щаяся пятого класса средней 
школы № 9 Гулдаана Бекбо-
лотова – отличница учебы, 
которая до сих пор полна впе-
чатлений.

Первая детская елка в столице 
прошла в 1937 году в Колонном 
зале Дома союза, а с 1954 года 
главная елка проходит в большом 
Кремлевском дворце. Удивитель-
ное путешествие в сказку начи-
нается с Троицких ворот. В холле 
Кремлевского дворца аниматоры 
предлагают ребятам интересные 
игры и развлечения. 

Бесплатные пригласительные 
билеты рассылаются по всем ре-
гионам страны – отличникам уче-
бы, спортсменам, победителям 
творческих конкурсов и олимпи-
ад, а также детям из многодет-
ных и малообеспеченных семей, 
детей, оставшихся без попечения 
родителей.

На протяжении не одного десят-
ка лет в праздничном столичном 
представлении принимают уча-
стие и усть-кутские школьники. 
По представленным документам 
Управления образованием муни-
ципальная комиссия принимает 
решение о выделении квоты на 
поездку в Москву.  

В этом году чести была удосто-
ена учащаяся пятого класса сред-
ней школы № 9 Гулдаана Бекболо-
това – отличница учебы. Кремлев-
ская елка для школьников из реги-
онов проходит обычно 26 декабря, 
именно в этот день Гулдаана по-
пала в сказку, которая останется 
в ее памяти, как призналась она 
сама, на всю жизнь. Путешествие 
в Москву в составе делегации Ир-
кутской области для школьницы 
было настоящим новогодним по-
дарком. Все, что представлялось 
ей в мечтах, практически совпало, 
ее переполняли эмоции. 

С каждым годом новогодний 
праздник в Кремле становится все 
более актуальным и роскошным. 
Актеры в сказочных костюмах, 
профессионально поставлены 

все хореографические номера, в 
сценарий входит показ новогод-
ней сказки, хоровод, танцы, игры и 
вручение сладких подарков. 

Четыре дня в Москве, масса 
впечатлений от посещения пла-
нетария, Красной площади, Мо-
сковского зоопарка, проживание в 
современном отеле, новые друзья 
и чудесное новогоднее настрое-
ние – об этом школьница даже и 
не мечтала. 

Ежегодно трехстам тысячам ма-
лышей дарит радость главная ел-
ка страны, и попасть в новогоднюю 
сказку мечтает каждый ребенок, 
поэтому Гулдаана с особой те-
плотой хранит все, что связано с 
ее поездкой в Москву. Теперь она 
мечтает об одном: еще раз побы-
вать на Кремлевской елке.

В домах на улице Грибо-
едова, в микрорайоне «Би-
рюсинка», периодически от-
ключается электроэнергия. 
Корреспондент ТРК «Диалог» 
встретилась с жителями, вы-
слушав недовольства.

Перебивая друг друга, срываясь 
на крик, они рассказывают о набо-
левшем. Жители домов по улице 
Грибоедова пригласили журна-
листов, чтобы рассказать о про-
блемах. На протяжении несколь-
ких месяцев здесь периодически 
бывают перебои подачи электро-
энергии. Последняя капля терпе-
ния – отключения в новогодние 
праздники. 

Люди жалуются, что ветхие сети 
никто не обслуживает, кроме того, 
появляются и новые предприятия, 
которые создают дополнительную 
нагрузку на провода электроснаб-
жения. Люди жалуются не только 
на отключения: осенью заморози-
ли теплотрассу, прилегающую к 
домам № 39, 40,42 по улице Гри-
боедова – жители этих домов оста-
лись без водоснабжения.

Мечты сбываются, нужно только верить

Новогодний сюрприз 
от коммунальщиков

Не прошло и года с момента заселения жильцов в ново-
стройку по улице Володарского, как устькутяне  уже столкну-
лись с коммунальными проблемами. В течение пяти дней 
дом топит канализационными стоками. С первого дня, как 
произошла авария, люди забили тревогу. 

Собственники квартир пришли к градоначальнику с жалобами на 
УК «Бирюса». Люди пытались выяснить – сохранятся ли накопленные 
суммы, уплаченные за текущий ремонт, на эти средства планировал-
ся ремонт в подвале и на чердаке дома. Представитель управляющей 
компании пояснила, что все работы будут выполнены. Александр Ду-
шин подчеркнул, что контроль над их исполнением будет жестким.

Еще одна тема – переселение из ветхого жилья. Жильцы домов, 
подлежащих сносу, интересовались, в какие сроки можно съезжать, 
чтобы сделать ремонт в новых квартирах. В то же время, выразили 
опасения по поводу качества строительства новостроек. 

На прием к главе записались порядка 16 человек, каждый со своим 
вопросом, в частности, по аренде земли под индивидуальное жилищ-
ное строительство, с жалобами на коммунальщиков и другими. Вме-
сте с главой города с обращениями граждан работали представители 
отделов и комитетов администрации. Каждое заявление рассматри-
валось в индивидуальном порядке.

Несколько дней назад жители новостройки по улице Володарского, 89 
заметили, что с канализационного колодца, который находится совсем 
близко к дому, бегут зловонные ручьи. Не став дожидаться возникнове-
ния аварийной ситуации, жильцы обратились в коммунальные службы.

Но ситуация ухудшалась с каждым днем: стоками затопило внутри-
домовую дорогу, зловонная река подобралась уже к подъездам, жут-
кий запах, как в общественном туалете, стоит и в квартирах, жить в 
таких условиях – невозможно.

Из-за сильной наледи на территории, прилегающей к подъездам, 
стало опасно передвигаться по двору. В снежной «каше» застрева-
ют машины. Анастасия Зырянова живет в новостройке с маленькими 
детьми и выйти на улицу с ними она не может.

Как пояснили в компании «Водоканал-Сервис», заявка на ликвида-
цию аварийной ситуации по адресу Володарского, 89 поступила только 
11 января, хотя жители начали звонить во все инстанции уже 7 числа. 
Течь устранили, прочистили канализацию. Обследование канализаци-
онного колодца состоится на следующей неделе, наледь будет срезана. 

Букет проблем жителей на Грибоедова

Большинство квартир уже рассе-
лили, люди получили благоустро-
енное жилье, однако остались и 
те, кто до сих пор ждет пересе-
ления, которое откладывается не 
первый раз. По какой причине ком-
мунальщики не проводят ремонт-
ные работы там, где они обязаны 
это делать – непонятно. 

Вопрос с электроснабжением, 
возможно, получит свое реше-
ние – по телефону корреспондент 

связалась с первым заместите-
лем главы города Евгением Кок-
шаровым, который подтвердил, 
что в новогодние праздники де-
журные неоднократно выезжали 
для устранения перебоев подачи 
электроэнергии в данный микро-
район. Теперь здесь постоянно 
будет дежурить электрик, который 
в случае аварийного отключения 
сможет в кратчайшие сроки испра-
вить ситуацию. 

Записала Анастасия Чепелева.
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Каждый день люди смотрят ново-
сти по телевизору, слушают радио 
и читают газеты, поэтому День рос-
сийской прессы можно считать все-
народным праздником. Говорят, что 
написано пером, то не вырубишь 
топором и для журналиста – это 
девиз всей жизни. Делать новости 
интересными, познавательными 
и актуальными для жителей Усть-
кутского района – главная задача 
работников СМИ. 

Праздничное мероприятие, посвя-
щенное этой дате, проходило в ро-
зовом зале РКДЦ «Магистраль». По-
здравления перемежались с творче-
скими номерами сотрудников куль-
турно-досугового центра.

С праздником журналистов приш-
ли поздравить почетные гости: пред-
ставители районной и городской 
администраций, Центра дополни-
тельного образования, Ветеранской 
организации Главного управления 
МВД, районной общественной ор-
ганизации «Ветераны строитель-
ства БАМ». 

О конкурсе
В декабре прошлого года начался 

прием лучших работ для участия в 
муниципальном конкурсе «Золотое 
перо – 2017» среди сотрудников те-
левизионных, печатных и электрон-
ных средств массовой информации 
Усть-Кутского муниципального обра-
зования. Конкурсанты должны были 
представить свою работу в любом 
из направлений: «Расследование», 
«Репортаж», «Интервью», «Публи-
цистика», «Искусство пера в нова-
торстве», «Зеленая Россия».

Все участники проявили себя 
творчески. Жюри не просто было вы-
брать работу, которая отвечала бы 
всем критериям конкурса, а именно: 
актуальность, полнота, точность в 
изложении темы, объективность, 
оригинальность, общественно-соци-
альная значимость, а также наличие 
авторской позиции. 

Комментарий 
организаторов 

конкурса
10 января текущего года в малом 

зале районной администрации со-
стоялось заседание по подведению 
итогов муниципального конкурса 
«Золотое перо 2017» среди предста-
вителей средств массовой информа-
ции. На нем присутствовали девять 
из десяти вошедших в новый состав 
членов жюри. Нужно отметить, что 
в этом году условия конкурса из-
менились. Например, конкурсанты 
могли представить не более одно-
го проекта, исключением был толь-
ко цикл материалов, в котором они 
тематически и логически связаны 
между собой. 

По сравнению с прошлым годом  
количество поданных заявок от 
представителей СМИ в разы увели-
чилось.  В нынешнем году в конкурсе 
приняли участие шестнадцать кон-
курсантов. В номинацию «Лучший 
журналист 2017 года» было пред-
ставлено восемь материалов, один 
из которых по решению жюри был 
переведен в другую номинацию. 
На звание «Лучшего корреспонден-
та 2017» претендовало пятеро, в  
номинации «Лучший оператор 2017» 

Лучшие журналисты года
12 января на приеме мэра в честь Дня российской прессы были 

вручены награды победителям и призерам конкурса «Золотое перо 
– 2017», в котором приняли участие журналисты печатных и теле-
визионных СМИ нашего города.

участвовало четверо конкурсантов.
Во время новогодних праздников 

члены жюри добросовестно ознако-
мились с конкурсными материалами 
журналистов печатных СМИ: от га-
зеты «Диалог-ТВ» были представ-
лены публикации Елены Поповой, 
Натальи Свяжиной, Анастасии Че-
пелевой; от газеты «Ленские вести» 
– Олега Иванова и Любови Пешкун, 
от «Усть-Кутской городской газеты» 
– материалы Татьяны Ларионовой и 
Татьяны Малышевой. 

Прежде чем поставить решающие 
баллы в оценочных листах, каж-
дый из членов комиссии вчитался 
и проникся содержанием материа-
ла: будь-то житейская история или 
интервью с нашими земляками. Не-
смотря на то, что все представлен-
ные материалы ранее уже публико-
вались в периодическом издании, 
интересно было знакомиться с ними 
вновь. Стоит ли говорить вам, ува-
жаемые читатели, как было сложно 
оценивать творчество наших земля-
ков-журналистов! 

Итак, вернемся к заседанию. С 
печатными материалами жюри оз-
накомились заранее, но впереди 
был еще просмотр и оценивание 
видеосюжетов новостных выпусков, 
представленных на конкурс «Золо-
тое перо 2017» корреспондентами 
ТРК «Диалог»: Аленой Зингаевой, 
Полиной Зубрилиной, Еленой Пацук, 
Ириной Ульяновой и корреспонден-
том «Усть-Кутской городской газеты» 
– Еленой Липаревой. 

Около часа члены комиссии вни-
мательно слушали и смотрели рабо-
ты конкурсантов, успевая при этом 
проставлять баллы в соответствии с 
критериями оценки по пятибалльной 
шкале. Максимальный балл склады-
вался из шести оценок: за актуаль-
ность, полноту и аргументирован-
ность в изложении темы, учитыва-
лись объективность, вместе с тем 
оригинальность и выразительность, 
а также общественно-социальная 
значимость и наличие авторской 
позиции в материале. После про-
смотра репортажей настал черед 
видео-зарисовок от операторов ТРК 
«Диалог»: Антона Асеева, Макси-
ма Белова, Кирилла Корепанова и  
Евгения Паксина. Члены жюри уви-
дели потрясающие кадры Усть-
Кутской природы, постановочную 
съемку репортажей для новостной 
программы «9 этаж».

Проставив решающие баллы, жю-
ри приняло решение провести це-
ремонию награждения 12 января в 
розовом зале РКДЦ «Магистраль» 
на торжественном приеме мэра, 
который проводится традиционно 
ко Дню Российской печати. В этом 
году праздничная программа была 
подготовлена администрациями го-
рода и района. 

Интригующий 
момент  

«Всем представителям СМИ на-
шего города хочется сказать добрые 
слова признания за то, что вы всегда 
своевременно реагируете на возни-
кающие социально-значимые про-
блемы и профессионально пишите 
об этом, готовите телерепортажи», 
- поприветствовала журналистов за-
меститель мэра по социальным во-
просам Елена Кузнецова.

Елена Александровна отметила, 
что все работы, предоставленные на 

конкурс, были интересными, творче-
скими и значимыми по содержанию. 
Члены комиссии тщательно рассма-
тривали каждую работу, которая 
должна была соответствовать всем 
критериям положения конкурса. 

Владислав Федорович Наумов  
(зам. начальника отдела по моло-
дежной политике), от лица админи-
страции города Усть-Кута продол-
жил поздравительную речь в адрес 
представителей СМИ и вручил цве-
ты главным редакторам печатных и 
электронных издательств.

Победители и призеры муници-
пального конкурса «Золотое перо 
– 2017» определены по следующим 
номинациям:

«Лучший корреспондент – 
2017»
l  1 место – Алена Зингаева,  

редактор информационных про-
грамм ТРК «Диалог»; 
l 2 место – Ирина Ульянова, ре-

дактор информационных программ 
ТРК «Диалог»; 
l 3 место – Елена Пацук, заме-

ститель генерального директора 
ТРК «Диалог».

«Лучший журналист – 2017» 
l 1 место – Татьяна Ларионова, 

заместитель главного редактора 
«Усть-Кутской городской газеты»;
l 2 место – Олег Иванов, редак-

тор отдела писем газеты «Ленские 
вести»; 
l 3 место – Татьяна Малышева, 

главный редактор «Усть-Кутской  
городской газеты».

«Лучший оператор – 2017»
l 1 место – Максим Белов, опе-

ратор видеозаписи ТРК «Диалог»;
l 2 место – Евгений Паксин, опе-

ратор видеозаписи ТРК «Диалог»;
l 3 место – Кирилл Корепанов, 

оператор видеозаписи ТРК «Диа-
лог».

Победителям и призерам конкурса 
были вручены дипломы и денежные 
премии. В завершение торжествен-
ного приема генеральный директор 
МП ТРК «Диалог» Вера Рассказова 
вручила внештатным корреспонден-
там и помощникам памятные суве-
ниры и благодарственные письма. 
Так, практически с основания теле-
радиокомпании журналисты тесно 
сотрудничали с сотрудниками мили-
ции А.Л. Рыбаковым и В.К. Огневым 
(на данный момент подполковники в 
отставке). Около десяти лет на стра-
ницах газеты существует лицейская 
страница «Советская 113» под ру-
ководством Н.Н. Локтевой. Также 
компания ООО «Связь» в лице ди-
ректора А.В. Соловья долгие годы 
является постоянным партнером 
ТРК «Диалог». Со дня основания 
следственного отдела по г. Усть-Куту 
подполковник юстиции А.А. Босак 
активно сотрудничал с телерадио-
компанией в вопросах освещения 
главных происшествий города и 
района. Конечно, не обошлось без 
слов признательности самым юным 
журналистам – Дарье Синюшкиной 
и Любови Никитиной, которые пи-
шут репортажи, интервью, очерки и  
заметки с мероприятий школы и 
Центра дополнительного образо-
вания. 

Торжественный прием мэра в 
честь празднования Дня россий-
ской прессы закончился чайной  
церемонией, поздравлениями  
коллег и гостей мероприятия,  
которые пожелали журналистам 
дальнейших успехов. 

Подготовили  
Анастасия Чепелева,  

Юлия Пьянникова.
Фото автора и  

Виктора Горелова.

10 января текущего года в малом зале районной администрации  
состоялось заседание по подведению итогов муниципального конкурса 

«Золотое перо 2017» среди представителей средств  
массовой информации.

Н.И. Семенюк, директор Центра дополнительного образования (слева), 
поздравила журналистов с профессиональным праздником.

Л.А. Норина, Е.А. Кузнецова, В.И. Рассказова, Ю.А. Пьянникова.

Представители ветеранской организации Главного управления МВД 
поздравили победителей конкурса «Золотое перо – 2017».

По сравнению с прошлым годом количество поданных  
заявок от представителей СМИ в разы увеличилось. 
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Первая бесплатная подписка бы-
ла разыграна в межпоселенческой 
библиотеке, которая является на-
шим постоянным подписчиком прак-
тически с самого основания газеты. 
Сотрудники библиотеки бережно 
хранят подшивки старых выпусков 
«Диалог-ТВ». Поэтому право разы-
грать одну из подписок было пре-
доставлено Наталье Потаповой, 
сотруднику межпоселенческой би-
блиотеки. Победительницей стала 
подписчица по фамилии Савина (ул. 
Береговая, 7А). 

Следующую подписку разыграл 
один из постоянных партнеров ТРК 
«Диалог», магазин бытовой техники 
«Лагуна», расположенный по адре-
су пер. Хорошилова, 3. Сотрудник 
магазина Наталья Липских опре-
делила следующего победителя –  
Г.В. Архипенко (п. Янталь). 

Третью подписку разыграл один 
из героев материала, посвященно-
го Дню автомобилиста, – Сергей 
Лебедев, водитель общественного 
транспорта. Подписчица по фами-
лии Лучкина (ул. Софьи Перовской, 
5А) стала счастливчиком.

Каждый четверг свежие выпуски 
газеты «Диалог-ТВ» можно найти 
на прилавках магазинов и в киосках 
«Иркутскпечать», поэтому очеред-
ной приз – микроволновую печь – 
помогла разыграть продавец киоска 
Оксана Макарова, которая работает 
там уже более пяти лет. С.И. Водя-
никина (п. Верхнемарково, ул. Эн-
тузиастов, 3) стала очередной по-
бедительницей. 

Около десяти лет в нашем изда-
нии существует газета в газете «Со-
ветская 113», которую под руковод-
ством Нины Николаевны Локтевой 

Подписывайся и выигрывай вместе с «Диалог-ТВ»!

Первая бесплатная подписка была разыграна
 в межпоселенческой библиотеке. 

Победительницей стала подписчица 
по фамилии Савина (ул. Береговая, 7А).

Г.В. Архипенко (п. Янталь) досталась очеред-
ная подписка, которую разыграли сотрудники 

магазина бытовой техники «Лагуна»,  
расположенного по адресу пер. Хорошилова, 3.

Главный приз розыгрыша – мультиварка. Ее обладателя 
определила постоянная читательница «Диалог-ТВ» –  

Татьяна Макасеева, которая также была победительни-
цей новогоднего конкурса «Кто есть кто».

Подписчица по фамилии Лучкина (ул. Софьи Перовской, 5А)  
стала обладательницей третьей бесплатной подписки,  
которую разыграл один из героев газеты «Диалог-ТВ», 
водитель общественного транспорта Сергей Лебедев.

В конце прошлого года редакция газеты объявила о розыгрыше 
призов среди подписчиков, который состоялся накануне. Телеви-
зор, микроволновая печь, мультиварка и три бесплатные подписки 
на газету мог выиграть любой, но счастливчиков определили волей 
случая. Наши постоянные читатели, герои репортажей и добрые  
друзья помогли нам в этом.

ведут лицеисты. Поэтому право 
разыграть один из главных при-
зов – плазменный телевизор – по 
праву досталось ей. Обладателем 
приза стал А.А. Винник (п. Янталь,  
ул. Лесная, 11-4). 

Супер-приз – мультиварка – теле-
ведущая разыграла вместе с посто-
янной читательницей газеты Татья-
ной Макасеевой. Татьяна Михайлов-
на является победителем конкурса 
«Кто есть кто», по условиям которого 
нужно было угадать по детским фо-
тографиям узнаваемых устькутян. 
В качестве специального приза от 
ТРК «Диалог» наша внимательная 
читательница получила чайник и 
бесплатную поездку на такси. А глав-
ный победитель розыгрыша среди 
подписчиков – В.Г. Куртукова (с. Ка-
зарки, ул. Юбилейная, 4). 

Коллектив редакции нашего еже-
недельника поздравляет победи-
телей розыгрыша и благодарит за 
то, что они остаются верны нашему  
изданию! Примечательно, что в этом 
году обладателями призов стали не 

только городские, но и подписчики 
с поселений. 

Для того чтобы получить свой 
выигрыш, необходимо прийти с па-
спортом в редакцию газеты «Диалог-
ТВ» в будние дни, которая располо-

жена в здании гостиницы «Лена», 
9 этаж, каб. 907. Подписывайтесь 
на «Диалог-ТВ», участвуйте в на-
ших постоянных розыгрышах и вы-
игрывайте!

Анастасия Чепелева,  
фото автора.

Витя, 9 лет:
– Я учусь в третьем классе, и мой любимый предмет – физкультура. После того, как 

сделаю уроки, люблю гулять на улице – кататься на санках, коньках, играть в снеж-
ки. Не могу сидеть спокойно на месте. Но между тем, мне нравится делать поделки 
из дерева и рисовать. 

Самое главное мое увле-
чение – вольная борьба. В 
конце прошлого года я за-
нял первое место на пер-
венстве города. Поэтому 
могу защитить себя и свою 
сестренку Таню, с которой 
мы живем здесь. Она скоро 
уедет, хочет обучаться на па-
рикмахерских курсах, у нее 
здорово получается делать 
причёски. А я останусь здесь 
и буду ждать свою маму…

Пусть у нее все будет хо-
рошо, пусть она будет здо-
рова и заберет меня отсюда. 
Я буду ее защищать и забо-
титься о ней. За мной, как за 
каменной стеной!

Надежда на счастье

По вопросам оформления опеки и усыновления обращайтесь в отдел 
опеки и попечительства граждан Управления Министерства социального 
развития, опеки и попечительства Иркутской области по Усть-Кутсткому 
району – с 9:00 до 17:00, по адресу: улица Речников, д. 5, каб. № 10. 

Саша, 9 лет:
– Когда я вырасту, хочу стать летчи-

ком. Поэтому я попросил у Деда Мороза 
на Новый год большой самолет, но по-
ка мне подарили только машину, слад-
кий и «теплый» подарки. Наверное, у 
Дедушки Мороза слишком много дел, 
и он прочтет мое письмо только в сле-
дующем году.

В этом году я заканчиваю третий 
класс, учусь хорошо – на «четыре» и 
«пять». Математика – мой любимый 
предмет. Хожу на секцию по вольной 
борьбе и участвую в соревнованиях.

В свободное время мне нравится 
играть конструктором Lego. Также я хо-
жу на кружок «Очумелые ручки». Моя 
воспитательница говорит, что у меня 
хорошо получаются мелкие ручные 
поделки – из бумаги, теста и пласти-
лина, которые я приношу домой. А на 
столярном кружке мы делаем игрушки 
из дерева. Моя последняя работа – со-
бака-счеты. 

Для друзей я добрый, честный и от-
зывчивый. У меня много товарищей, с 
которыми мы играем в догонялки, ката-
емся с горки, строим снежные домики. А 
мой самый лучший друг учится в пятом 
классе, и мы с ним «не разлей вода». 

Найдись, моя мама, я жду тебя!

Ищу маму

Подготовила Анастасия Чепелева. Фото автора.
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В районной администрации Уважаемая Наталья Васильевна!
Поздравляю Вас, весь коллектив и ветеранов редакции 

газеты «Ленские вести» и ваших читателей  
со знаменательной датой – 80-летием  

со дня выхода в свет первого выпуска газеты!
Сегодня газету «Ленские вести» можно назвать летописью 

Усть-Кутского района. В первую очередь слова признательно-
сти выражаю ветеранам, которые стояли у истоков создания и 
на этапе становления в нашем районе официального печатно-
го издания! 

Менялась страна, и в истории газеты, как и в судьбе каждо-
го из нас, отражались многие переломные события российской 
истории.

Все эти годы она была и остается важнейшим источником ин-
формации о социально-экономической, политической и обще-
ственной жизни нашего района. Яркими и запоминающимися 
остаются материалы о ветеранах и тружениках-профессиона-
лах Усть-Кутской земли.

Особое внимание всегда уделяется вопросам патриотиче-
ского, духовно-нравственного воспитания детей и подростков, 
а также вопросам профилактики и безнадзорности среди несо-
вершеннолетних. 

Сильная сторона газеты – портретные очерки, которые раз-
бавляют официальную тематику, вносят долю творчества. Мно-
гие из нас хотят прочитать о себе в «Ленских вестях», вырезать 
статью, сохранить её, чтобы показывать детям и внукам, поэто-
му важно писать именно о людях! Здорово, что много внимания 
уделяется краеведческой тематике: материалы об образовании 
города, поселков и района, деревень, памятниках архитектуры, 
знаменитых земляках. Именно в краеведческих публикациях за-
ключается просветительская функция районного издания. 

Я благодарна газете за возможность доносить информацию 
до жителей о своей работе, о деятельности всей администра-
ции и о принятых мерах по вопросам жизнедеятельности и раз-
вития района. 

Надеюсь, что наше сотрудничество будет плодотворным и в 
дальнейшем. Сохраняйте своё интеллигентное лицо, оставай-
тесь интересным, мудрым и доброжелательным собеседником 
для нас – читателей!

Поздравляю Вас с юбилейной датой! Желаю вашему изданию 
дальнейшего процветания, а творческой команде – реализации 
намеченных планов, вдохновения, профессиональных успехов, 
приумножения добрых традиций, а также здоровья и личного 
счастья всем сотрудникам редакции.

Т.А. Климина,  
мэр Усть-Кутского 

муниципального образования.

15 января в Усть-Кутском муници-
пальном образовании прошёл ад-
министративный совет, на котором 
самым важным рассматриваемым 
вопросом стал ход отопительного 
сезона. 

По словам председателя комите-
та жилищной политики, коммуналь-
ной инфраструктуры, транспорта и 
связи Игоря Татаринова, качество 
твёрдого топлива оставляет желать 
лучшего и требует проведения экс-
пертизы, так как имеется большое 
количество породы и угольной пыли, 
что существенно влияет на качество 
теплоснабжения.

На сегодняшний день на всех те-
плоисточниках соблюдаются тем-
пературные и гидравлические па-
раметры, за исключением теплоис-
точника в посёлке Ния, от жителей 
которого ещё до нового года стали 
поступать жалобы и претензии.

В поселке Звёздный предприяти-
ем «Усть-Кутские тепловые сети и 
котельные» готовится проектно-тех-
ническая документация на очистные 
сооружения. В посёлке Ручей плани-
руется строительство новой тепло-
трассы от угольной котельной.

В период новогодних каникул уч-
реждениями культуры проведено 
125 мероприятий, 103 из них — для 
детей. 

Спортивно-оздоровительным цен-
тром в период новогодних каникул 
согласно плану проведены сорев-
нования по баскетболу, волейболу, 
мини-футболу. Работал бассейн и 
каток.

Узкие врачи-специалисты меди-
цинских учреждений в праздничные 
дни работали согласно утверждён-
ному графику.

На обустройства ледовой дороги 
в верхний подрайон выделено 420 
тысяч рублей. Но на сегодняшний 
день по ряду причин её проведение 
под большим вопросом. Эта ситуа-
ция находится под особым контро-
лем: время уходит, но оставлять 
жителей оторванными от «большой 
земли» ни при каких обстоятель-
ствах нельзя.

Также были рассмотрены заяв-
ки на выполнение муниципального 
заказа по установке в четырех по-
селениях плоскостных сооружений.

Правоохранительными органами 
зарегистрировано 13 преступлений, 
по горячим следам раскрыто пять, 
выявлено четыре случая фиктивной 
постановки на миграционный учет 
иностранных граждан, задержано 12 
водителей, находившихся за рулём 
в нетрезвом состоянии.

Записала Елена Попова.

ПРОИСШЕСТВИЯ

Уважаемая Наталья Васильевна! 
Поздравляю Вас и весь коллектив редакции 

со славным юбилеем!
Судьба газеты неотделима от истории  Усть-Кута и Усть-

Кутского  района. Она по праву считается летописцем родного 
края, добрым советчиком и попутчиком устькутян на их жизнен-
ном пути. Через события и судьбы людей и коллективов газета 
продолжает летопись города и района. Она живет в ритме вре-
мени, публикуя наиболее важную для жителей  района инфор-
мацию. История газеты — это история Усть-Кутского района, 
отраженная в журналистских репортажах и размышлениях. Чи-
татели  всегда с интересом следят за страницами Вашего изда-
ния, особенно посвященными событиям в Усть-Кутском районе 
и Иркутской  области.

Восемьдесят лет в диалоге с читателем — завидная для  
газеты судьба. Немногие издания могут сравниться с вашим.  
Восемь десятилетий  жители  района выписывают и читают свою 
районную газету. Это не только привычка иметь под рукой  нуж-
ную информацию, быть в курсе событий и новостей. С вашей 
газетой связана жизнь нескольких поколений, которые цени-
ли и ценят ее за внимание к нуждам людей, за профессио-
нализм и объективность. 

За прошедшие годы для многих читателей газета стала умным 
и доверительным собеседником, с которым можно обсудить са-
мые актуальные темы. Ваши газетные полосы – это надежный 
источник информации обо всем, что происходит в городе, рай-
оне и области. «Ленские вести» были и остаются центром при-
тяжения для всех, кто не равнодушен к судьбе родного города и 
района. На страницах газеты всегда идет мудрый и доверитель-
ный разговор с читателями.

Позвольте пожелать, чтобы из-под вашего пера выходило 
больше добра и света, чтобы рос авторитет газеты  среди взы-
скательных читателей. Чтобы ваши материалы были актуаль-
ны и злободневны, били не в бровь, а в глаз. Чтобы вы не толь-
ко знаки препинания, но и акценты расставляли правильно. И, 
конечно, желаю впредь добиваться популярности, востребо-
ванности. Всегда быть в потоке оперативных новостей и даль-
ше шагать в ногу со временем, получая радость и творческий  
заряд от любимого дела. 

Сердечно поздравляю коллектив газеты с юбилеем, желаю 
больших успехов, увеличения тиража, понимания и помощи от 
подписчиков и читателей.

А.В. Душин, 
глава МО «Город Усть-Кут».

Благодаря слаженным действи-
ям различных подразделений по-
лиции города Усть-Кута Иркутской 
области, удалось задержать двоих 
мужчин, которые совершили иму-
щественное преступление в отно-
шении мужчины.

Вечером 9 января в дежурную 
часть межмуниципального отдела  
МВД России «Усть-Кутский» посту-
пило сообщение от 29-летнего муж-
чины, который заявил, что малозна-
комые молодые люди нанесли теле-
сные повреждения заявителю и по-
хитили его имущество.

С целью раскрытия данного пре-
ступления на место происшествия 

была незамедлительно направлена 
следственно-оперативная группа, 
проведены неотложные меропри-
ятия по установлению злоумыш-
ленников.

В ходе оперативно-розыскных ме-
роприятий сотрудниками следствен-
но-оперативной группы по «горячим 
следам» были установлены и задер-
жаны  лица, причастные к соверше-
нию  открытого хищения чужого иму-
щества. Ими оказались два местных 
жителя 1996 и 1995 года рождения. 

По данному факту следственны-
ми органами возбуждено  уголовное 
дело по признакам преступления, 

предусмотренного частью 2 статьи 
161 Уголовного кодекса Российской 
Федерации. Санкция данной статьи 
предусматривает наказание  в виде 
принудительных работ на срок до пя-
ти лет, либо лишением свободы на 
срок до семи лет со штрафом в раз-
мере до десяти тысяч рублей или в 
размере заработной платы, или ино-
го дохода осужденного за период до 
одного месяца, или без такового и с 
ограничением свободы на срок до 
одного года, или без такового.

По информации  
МО МВД России «Усть-Кутский».

Преступление раскрыто «по горячим следам»

В рамках профилактической опе-
рации «Нелегальный автобус», про-
водимой Госавтоинспекцией города 
Усть-Кута, выявлено 77 нарушений 
правил дорожного движения води-
телями маршрутных транспортных 
средств.

Профилактическое мероприятие 
проводилось на территории региона 
со 2 по 12 декабря. Своей целью оно 
преследовало выявление и пресече-
ние фактов нелегальных перевозок 
пассажиров, нарушений требований 
эксплуатации транспортных средств 
и иные нормативы, применяемые к 
данной категории услуг.

За данный период проведено 9 це-
левых мероприятий, направленных 
на выявление фактов осуществле-
ния предпринимательской деятель-
ности с нарушением требований, 
предусмотренных специальным раз-
решением. Ответственность за дан-

ный вид нарушений предусмотрена 
статьей 14.1 КоАП РФ «Осуществле-
ние предпринимательской деятель-
ностью в области транспорта без ли-
цензии» – выявлен один водитель. 

В ходе проведения мероприятий 
было осмотрено 217 пассажирских 
транспортных средств и выявлено 
77 нарушений Правил дорожного 
движения. Десять из них – это управ-
ление автобусом с технической не-
исправностью, 14 – управление 
автобусом без путевого листа, два 
– нарушение требований о прохож-
дении предрейсового технического 
осмотра транспортного средства, 
пять водителей не оборудовали свои 
транспортные средства «тахогра-
фами», остальные нарушения ка-
сались неисполнения водителями 
правил дорожного движения. Также 
привлечены к административной от-
ветственности по ст. 12.31 КоАП РФ 

«Выпуск на линию транспортного 
средства, не зарегистрированного в 
установленном порядке, не прошед-
шего государственного технического 
осмотра или технического осмотра, 
с заведомо подложными государ-
ственными регистрационными зна-
ками, имеющего неисправности, с 
которыми запрещена эксплуатация, 
с установленными без соответству-
ющего разрешения устройствами 
для подачи специальных световых 
или звуковых сигналов либо с неза-
конно нанесенными специальными 
цветографическими схемами авто-
мобилей оперативных служб» – че-
тыре должностных лица. 

Подобные рейды проводятся на 
регулярной основе, поскольку над-
зор за безопасной перевозкой пас-
сажиров является одной из приори-
тетных задач в ГИБДД.

По информации  
МО МВД России «Усть-Кутский».

В Усть-Куте подведены итоги операции 
«Нелегальный автобус»

Уважаемые жители нашего города!
25 января 2018 года в 17-00  в Доме культуры Речники по адресу: г. Усть-Кут, улица Речников 34, 

состоится собрание граждан города по вопросу формирования и одобрения примерного перечня 
проектов народных инициатив на 2018 год. 

 Предложения по реализации проектов, мероприятий, наиболее значимых, по вашему мнению, 
для развития муниципального образования, в письменной форме принимаются до 23 января 2018 
года (до 17.00) в приемной администрации Усть-Кутского муниципального образования (городско-
го поселения). 

29 января 2018 года в 17.00 в Доме культуры «Речники» по адресу: г. Усть-Кут, улица Речников, 34, 
состоится собрание граждан города по вопросу одобрения перечня проектов народных инициатив 
на 2018 год.

Приглашаем вас принять участие в обсуждении!

На внеочередном заседании думы Усть-Кутского муниципального образования, которое состоялось 16 ян-
варя текущего года, после двух туров голосования при выдвижении новых кандидатур на должность пред-
седателя районной думы вновь избран Юрий Алексеевич Ганькин. За его кандидатуру проголосовало 14 из 
16 депутатов. 

Соб. инф.

В РАЙОННОЙ ДУМЕ
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ГОВОРИМ СПАСИБО

Понадеялась  
на русский «авось»

Заболело у Екатерины Георгиев-
ны плечо. Давно уже, два года на-
зад. Не сказать, что она отнеслась 
к своему здоровью безответственно 
– натирала, мазала всевозможны-
ми мазями. И такие нехитрые про-
цедуры на время, действительно, 
помогали. К врачам обращаться не 
торопилась: понадеялась на рус-
ский «авось».

А вскоре, мало того, что боле-
ло одно плечо, заболело и дру-
гое. Руки потеряли чувствитель-
ность, пальцы немели, как ле-
дышки – ими невозможно было  
пошевелить. 

«Букет» заболеваний, 
включая остеопороз

Согревала ладони, подставляя 
под струю горячей воды. Дошло 

Лучшая  
вышивальщица

Родилась Вера Николаевна в 
Горьковской области, в городе Бор, 
что расположился на берегу Вол-
ги. Отец девочки погиб в Великую  
Отечественную войну. Мать тру-
дилась дояркой, любила шить, вя-
зать, любовь к рукоделию переда-
ла дочери.

После окончания школы Вера 
устроилась на строчевышиваль-
ную фабрику. Профессия, которую 
приобрела девушка, называлась 
«строчея». 

А вскоре и суженого встретила. 
Молодые уехали из Приволжья в  

далёкую Сибирь, в г. Братск.
По-разному складывалась жизнь 

Веры Николаевны на новом месте, 
но она осталась верна выбранному 
делу, здесь раскрылся её творческий 
потенциал: В.Н. Табаринцеву, масте-
ра первого разряда, без преувеличе-
ния называли лучшей вышивальщи-
цей. С улыбкой вспоминает она эти 
годы: «В городе была огромная сеть 
ателье, работал экспериментальный 
цех, два раза в год проходили кон-
курсы закройщиков».

Настоящие  
произведения искусства
Советское время диктовало опре-

делённые правила, касающиеся 

Неповторимые узоры

«Добро пожаловать!» — эти слова, адресованные много-
численным экскурсантам — неравнодушным к искусству  
устькутянам — прозвучали 14 января в художественной галерее  
«Живопись» на открытии рождественской выставки «Узоры  
моей жизни» Веры Николаевны Табаринцевой.

многих аспектов жизни, в том числе 
моды. Стиль одежды был строгим, 
допускалось украшение лишь не-
которых её элементов, но отделка 
представляла собой настоящие про-
изведения искусства!

Вера Николаевна научилась соз-
давать неповторимые узоры вы-
шивкой гладью, ришелье, бисером, 
стеклярусом, а позже и стразами. 
Работы, выполненные в этих, а так-
же других техниках, были представ-
лены на выставке.

Нескрываемый интерес вызвали 
вышитые иконы и картины. В экспо-
зицию были включены фрагменты 
одежды 80-х годов, например, лиф 
женского платья; рисунки — набро-
ски фантазийных узоров, принадле-
жащие художникам и конструкторам 
— с рекомендациями, позволяющи-
ми правильно подобрать цвета, рас-
ставить акценты.

Показ мод
Дальше экскурсантов ждало са-

мое интересное: демонстрация  

готовых — эксклюзивных! — изделий 
и показ мод.

На выставке были представлены 
платья, блузы, костюмы, их ориги-
нальная отделка завораживала.

О нарядах, созданных В.Н. Таба-
ринцевой и подчёркивающих жен-
ственность и изящность дам, рас-
сказали гости мероприятия.

Н.В. Петчик призналась, что для 
проведения свадебной церемонии 
сотруднику ЗАГСа нужно выглядеть 
безукоризненно: костюм должен 
быть в меру строгим, подчеркива-
ющим торжественность момента, 
и в то же время обладать неповто-
римостью. Наталья Владимировна 
не единожды обращалась к «самой 
лучшей вышивальщице», и каждый 
раз получался образ, непохожий на 
предыдущий. А в 2004 году, участвуя 
в областном конкурсе в костюме, над 
которым трудилась В.Н. Табаринце-
ва, была названа самым стильным 

Спасти человеческую жизнь

до того, что с постели подняться  
не могла! Раньше вставала, опира-
ясь на руки, а сейчас руки не слу-
шались: совсем худо было. Хорошо, 
что сын живёт в соседней квартире, 
не оставил без заботы. Он пошёл 
за консультацией к невропатологу 
В.Г. Шушакову: мать сильно зане-
могла, что делать? Тот разъяснил, 
что все перечисленные симптомы 
являются ничем иным, как пред-
вестником инсульта, а руки мёрзнут 
от того, что по сосудам не поступа-
ет кровь. Выписал невропатолог ле-
карства, начала принимать. Стало  
немного легче, да боль сразу не 
утихнет: «букет» заболеваний, вклю-
чая остеопороз. 

Получила отказ
Решила вызвать врача. Пришла 

Александра Владимировна Горбу-
нова, фельдшер, и строго-настрого 

наказала сдать анализы — связать-
ся со старшей медсестрой район-
ной больницы, чтобы их приняли у  
Екатерины Георгиевны как у ветера-
на, на дому. И таким же образом ре-
шить вопрос с инъекциями. 

Но, как ни прискорбно, она получи-
ла отказ, мотивированный тем, что 
обратившаяся в поликлинику пен-
сионерка изначально прикреплена 
к Усть-Кутской районной больнице, 
но, так как нуждалась в наблюдении 
невропатолога, её перевели в желез-
нодорожную поликлинику.

«Поможет —  
боли снимутся»

Часть вопросов, а именно с укола-
ми, Екатерина Георгиевна решила 

самостоятельно: нельзя отклады-
вать лечение. А со сдачей анализов 
поликлиникой ОГБУЗ «Усть-Кутская 
РБ» Татьяна Владимировна Пакуло-
ва, которая сразу дала подчинённым 
соответствующие распоряжения. 

Да и чувствовать себя Екатери-
на Георгиевна стала немного луч-
ше: руки и плечи болели, но не так 
сильно. Фельдшер, Александра Вла-
димировна Горбунова, рассказала 
ещё об одном, если не чудодей-
ственном, то очень эффективном 
средстве и продиктовала рецепт, 
добавив: «Поможет — снимутся бо-
ли, а нет — выпишу Вам, голубушка,  
направление в областную больницу, 
к нейрохирургу».

«Да нет, сынок,  
это от радости»

Лекарства, указанного в рецепте, 
в аптеках не было — предложили 
аналог. А.В. Горбунова, к которой 
Екатерина Георгиевна обратилась 
за консультацией, заверила, что 
препарат хороший, можно использо-
вать, а результат будет через час. И 
что вы думаете? Боли прошли, рука 
стала двигаться. 

От радости заплакала. Сын,  
навестивший мать, сочувственно 
спросил: «Что, опять болит?» 

«Да нет, сынок, это от радости», 

– успокоила его Екатерина Геор-
гиевна.

Низкий им поклон
Она продолжила лечение, кото-

рое помогло (а всего месяц назад —  
подумать только! — почти утратила 
надежду на выздоровление).

И очень захотелось (и это по-
нятно) отблагодарить многостра-
дальной бабушке тех, кто, проявив  
лучшие душевные и профессио-
нальные качества, поставил её на 
ноги. «Была бы ты, Александра Вла-
димировна, здесь, расцеловала бы 
тебя, — говорит Екатерина Георги-
евна, — огромное спасибо Татьяне 
Владимировне Пакуловой, Виктору 
Григорьевичу Шушакову и другим, 
кто не оставил меня без внимания: 
это замечательные люди, низкий им 
поклон». 

Преклонный возраст Екатерины 
Георгиевны Черенцовой – 86 лет 
— не позволяет выразить слова  
признательности этим высоко- 
профессиональным медицинским 
работникам лично, поэтому она 
обратилась в редакцию газеты 
«Диалог-ТВ».

И, хоть говорят, что молодильных 
яблок нет, люди в белых халатах  
сделали всё, что от них зависит: 
спасли человеческую жизнь. 

Елена Попова.
Фото предоставлено  

Е.Г. Черенцовой.

Наверное, многим не раз приходилось слышать нарекания,  
связанные с отечественной медициной. Да что там отечествен-
ной!.. Своя рубашка ближе к телу, а потому горожан боль-
ше волнует, что происходит непосредственно в Усть-Куте (а  
жалобы, касающиеся здравоохранения, имеются). Одна-
ко и здесь надо учиться отделять зёрна от плевел и за-
мечать не только плохое, но и хорошее: бескорыстность,  
отзывчивость, умение проникнуться чужой бедой и прий-
ти на помощь. В этом совершенно уверена Екатерина Георги-
евна Черенцова, которая рассказала историю своей тяжёлой  
болезни и чудесного избавления от неё.  

КУЛЬТУРА

Выставка открылась в художественной галерее «Живопись».Веру Николаевну Табаринцеву называют лучшей вышивальщицей. 

регистратором Иркутской области!
Среди взыскательных клиентов 

Веры Николаевны — Л.Г. Кравчук, 
Г.С. Степаненко, Э.Д. Богданова.  
Умелица первым делом расспраши-
вала их, для каких особых случаев 
предназначен наряд, подбирала ин-
тересный фасон...

Вышивка – вне времени
Меняются модные тенденции; 

для пошива одежды используются 
совсем другие ткани (на современ-
ных – узоры выполнять сложнее), 
но интерес к этому виду творчества 
не иссякает. Это подтвердят много-
численные ученики и последова-
тели Веры Николаевны, которая 
в прошлом году переехала жить в 
наш город.

Вышивка — это всегда модно, это 
актуально. Она — вне времени!

Елена Попова. 
Фото Виктора Горелова.

Е.Г. Черенцова
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– Борис Николаевич, не пер-
вый раз в канун Нового года Вы  
приезжаете на территорию свое-
го округа, для того чтобы подве-
сти итоги уходящего года. Какие 
итоги работы вы могли подвести 
в Усть-Куте? 

– Во время очередного рабоче-
го визита можно отметить, что на 
сегодня с участием наших коллег – 
депутатов районной думы, депута-
тов городских и сельских поселений, 
глав поселений, мэра УКМО, а так-
же представителей администрации 
района – рассмотрели достаточно 
серьезный круг вопросов. В частно-
сти, они касались взаимодействия с 
правительством Иркутской области, 
проблем Усть-Кутского района и се-
вера Иркутской области. Этот диа-
лог, прежде всего, помогает группе 
депутатов и главам поселений, ко-
торые избраны впервые, сориенти-
роваться в правовом пространстве, 

Подведены итоги, поставлены новые задачи

в деятельности органов местного 
самоуправления, региональной и 
федеральной властей, в решении 
вопросов социального и экономи-
ческого развития наших террито-
рий. Рассмотрение всех этих вопро-
сов позволило убедиться, что мы на 
правильном пути. Такой диалог про-
должится и в марте текущего года в 
рамках совещания, которое будет 
проводиться в Усть-Куте с участием 
коллег Киренского, Казачинско-Лен-
ского и Нижнеилимского районов. 
Данное взаимодействие должно и 
в будущем определить наши подхо-
ды к работе, стратегии развития, как 
муниципального образования, так и 
Иркутской области в целом. 

– Поскольку Вы долгие годы 
являетесь народным избранни-
ком, ответьте, пожалуйста, каким, 
по Вашему мнению, должен быть 
депутат? 

– Прежде всего, он должен быть 
открыт, доступен для своих избира-
телей и не терять с ними связи, дер-
жать слово, чаще бывать в своем 
избирательном округе. Не забывать 
информировать граждан о проде-
ланной работе. Кроме того, он дол-
жен быть профессионалом – посто-
янно работать над собой, обладать 
полнотой депутатских полномочий. 

– Известно, что через несколь-
ко дней Вы станете участником 
съезда партии «Единая Россия», 
который состоится накануне вы-
боров Президента. Что вы ждете 
от этого съезда, как депутат Зако-
нодательного собрания?  

– Участие в съезде партии опреде-
ляет то, что впереди серьезное со-
бытие – выборы Президента страны, 
и я уверен, что съезд партии «Еди-
ная Россия» определит поддержку 
действующему Президенту, осно-
вателю данной партии. Уверен, что 
будут поставлены задачи реализа-
ции партийных проектов, которые 
сегодня ведутся как в рамках наше-
го государства, так и в нашем регио-
не. От реализации данных проектов, 
которые совмещены с выполнени-
ем Указов Президента, выполняет-
ся программа улучшения качества 
жизни жителей каждого городско-
го и сельского поселения, каждого 
гражданина Российской Федерации. 

– В новом году запланировано 
еще одно важное мероприятие. 
Поделитесь с телезрителями, с 
чем оно будет связано?  

– Приятно, что подводя итоги, с 
большим чувством удовлетворе-
ния можно сказать, что в этом году 
на территории Усть-Кутского муни-
ципального образования был реа-
лизован такой важный проект, как  
открытие детского сада при Поды-
махинской школе. Это событие было 
особенно отмечено жителями села 
Подымахино. Параллельно с этим 
поставлена задача провести капи-
тальный ремонт сельской школы. 
В прошлом году проведен только  
ремонт спортивного зала. 

Знаковое событие прошлого года 
– начало строительства физкуль-
турно-оздоровительного комплек-
са с плавательным бассейном. Для 
устькутян – это долгожданный объ-
ект, строительство которого серьез-
но и долго добивались.

Спасибо, Борис Григорьевич, за 
то, что Вы всегда находите вре-
мя, чтобы приехать в наш город, 
встретиться с устькутянами, в том 
числе и с журналистами.

Записала  
Анастасия Чепелева.

Фото irk.gov.ru.

— Надежда Владимировна, что 
представляет собой молодёжное 
движение «Юнармия» и для чего 
оно было создано?

— Юнармейское движение — это 
всероссийское военно-патриотиче-
ское движение, созданное в 2016 
году. Главные цели его создания — 
реализация государственной моло-
дёжной политики, направленной на 
патриотическое воспитание моло-
дёжи; всестороннее развитие лич-
ности (без этого развития чувство 
патриотизма воспитать у молодых 
людей невозможно). Ещё одна цель 
— пропаганда, поднятие престижа 
военной службы. Но это не говорит 
о том, что в ряды юнармейцев бу-
дут вступать только мальчики или 
юноши как будущие призывники. 
Безусловно, туда вступать могут и 
девушки.

— Чем будут заниматься юнар-
мейцы?

— Сфера деятельности будет 
большая: если речь идёт о военно-
патриотическом движении, то ребя-
та будут изучать как военные, так и 
спортивные дисциплины. Огромное 
внимание будет уделяться и другим 
не менее важным аспектам, напри-
мер, умению ориентироваться по 
карте, оказанию первой медицин-
ской помощи, изучению истории и 
географии нашей страны, знаком-
ству с научными светилами Отече-
ства, с его великими полководцами. 
Нельзя забывать и про волонтёр-
ское движение, участие в различных 
спортивных и культурно-массовых 
мероприятиях.

— Сколько ребят в Российской 
Федерации являются юнармей-
цами?

— Юнармейцами на сегодняшний 

«Юнармия» — это востребовано и интересно

день стали около 170987 ребят. Что 
касается Иркутской области, то не во 
всех муниципальных образованиях 
на данный момент есть юнармей-
ское движение (оно создано всего 
в 126 муниципальных образовани-
ях, и мы надеемся, что примкнём к 
ним). Это движение начинает фор-
мироваться, юнармейские отделе-
ния открываются там, где есть во-
енкоматы, потому что, в первую 
очередь, это движение военно-па-
триотическое.

— Правда ли, что юнармейское 
движение будет действовать и в 
нашем районе? И, если «да», кто 
является инициатором этого?

— Нам очень хотелось бы прим-
кнуть к тем 16 территориям, на ко-
торых уже есть юнармейское движе-
ние, в частности, к нашим соседям 
– Казачинско-Ленскому району (они 
одни из первых открыли местное от-
деление «Юнармии»).

Мы достаточно долго прораба-
тывали вопрос открытия местного 
отделения, долго к этому шли: на-
столько это востребовано и инте-
ресно! Инициатива исходила от на-
шего управления молодёжи, спорта 
и молодёжной политики, от ДОСА-
АФ, от Управления образованием, 
от военкомата. Нам всем понрави-
лась эта идея, постараемся вопло-
тить её в жизнь.

— Хочется узнать о сроках во-
площения этого начинания…

— Нам хочется сделать открытие 
отделения торжественным, ярким, 
весомым и запоминающимся. Оно 
запланировано на 23 февраля (бу-
дет столетие вооружённых сил на-
шей страны, и очень символично, 
что старт юнармейскому движению 
будет дан в эту памятную дату).  

Поэтому мы приложим все усилия, 
чтобы 23 февраля в РКДЦ «Маги-
страль» на торжественном меропри-
ятии, посвящённом обозначенному 
событию, произошёл приём усть-
кутских ребят в юнармейцы.

— Кто и как может войти в ряды 
юнармецев?

— Юнармейцем может стать лю-
бой ребёнок, подросток от 8 до 18 
лет. Неважно, какого он пола (маль-
чик или девочка), национальности, 
каковы его увлечения. Если моло-
дые люди осознают готовность стать 
настоящими патриотами, быть сме-
лыми, ответственными, спортив-
ными, «Юнармия» — это как раз 
для них. 

Хотя установлена возрастная  
граница от 8 до 18 лет, ребята, пере-
шагнувшие этот рубеж, также будут 
являться юнармейцами. Здесь по-
явится возможность либо вступить 
в ДОСААФ и быть членами двух 
организаций, либо стать почётным 
членом (или инструктором) юнар-
мейского движения. С ребятами на-
до заниматься, поэтому такая пре-
емственность будет сохраняться.

На юнармейское движение сей-
час, действительно, обращается 
большое внимание: при призыве 
ребят в армию проводится монито-
ринг, состоят ли они в юнармейском 
движении, если это так, то больше 
гарантии, что они попадут в какие-
нибудь элитные войска. При по-
ступлении в военные училища, в 
высшие военные образовательные  
учреждения членство в «Юнармии» 
на данный момент является осново-
полагающим.

— Есть ли у юнармейцев своя 
символика и форма?

— Да, безусловно. Юнармейское 
движение – это самостоятельное 
движение, у которого есть своя сим-
волика. Это обязательные значки и 
удостоверения, которые выдаются 
каждому члену юнармейского дви-
жения. Есть и своя форма – ярко-
красные береты и такие же ярко-
красные футболки-поло.  К ним при-
лагаются песочного цвета толстовки, 
берцы, брюки, причём есть и летние, 
и зимние варианты этой одежды. 
Форма – это атрибут значимый, соз-
дающий праздничное настроение. 
Но самым важным является наличие 
значка и удостоверения. И, конечно, 

у каждого отделения, в том числе и 
нашего, будет свой флаг или знамя.

В нашей беседе я не раз упоми-
нала о создании местных отделе-
ний «Юнармии». На самом деле,  
это очень важно. Есть центральный 
штаб, который находится в Москве, 
есть региональное отделение и, со-
ответственно, местное. Причём на 
административной территории мож-
но создать только одно отделение, а 
количество отрядов может быть ка-
ким угодно, как и количество членов. 

В эфире телеканал «Диалог» 29 декабря 2017 года вышла  
программа «Актуальное интервью». Ведущая Полина Зубрилина 
беседовала с депутатом Законодательного собрания Иркутской 
области Борисом Алексеевым. 

Планируется, что штаб нашего 
местного отделения будет распола-
гаться на базе Усть-Кутского УСЦ РО 
ДОСААФ, и занятия, а также сборы, 
первоначально будут проходить там.

— Спасибо большое за ин-
тервью.

— И Вам спасибо. Мы надеем-
ся, что желающих вступить в та-
кое важное, интересное движение  
будет много.

Записала Елена Попова.

Два года назад, осенью 29 октября 2015 года, Президент  
Российской Федерации Владимир Путин подписал Указ о создании  
новой общественной государственной детско-юношеской органи-
зации «Российское движение школьников», в котором было особо  
выделено движение «Юнармия». С 1 сентября 2016 года оно  
обрело самостоятельность, а теперь военно-патриотическое обще-
ственное движение «Юнармия» будет действовать и на территории 
Усть-Кутского района. 

В программе «Актуальное интервью», вышедшей в эфире теле-
канала «Диалог» 12 января 2018 года, на вопросы ведущей Алёны 
Зингаевой о деятельности этого молодёжного движения рассказала 
заместитель начальника управления культуры, спорта и молодёж-
ной политики администрации УКМО Н.В. Тетерина.

Н.В. Тетерина, заместитель начальника управления культуры, спорта 
 и молодёжной политики администрации УКМО.

Фото с сайта Минобороны РФ.

Б.Н. Алексеев,  
депутат Законодательного  

собрания Иркутской области.
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Вопросы,  
продиктованные 

жизнью
Основу организации составля-

ют первичные ветеранские орга-
низации г. Усть-Кут, п. Звездный,  
п. Ния, п. Подымахино, п. Ручей,  
п. Янталь, являющиеся добро-
вольными объединениями жите-
лей на основе общности интере-
сов для пропаганды трудового 
подвига строителей БАМа, защи-
ты их законных интересов и прав,  
обеспечения достойного положе-
ния в современном российском 
обществе.

Деятельностью УК РОО «ВС 
БАМ» руководит координацион-
ный совет численностью 18 чело-
век, который собирается в полном 
составе один раз в квартал. Но 
еженедельно (в среду, четверг и 
пятницу) ведется прием бамовцев. 
За отчетный период было прове-
дено 8 заседаний координацион-
ного совета.

На заседаниях обсуждались 
вопросы, продиктованные самой 
жизнью. Они касались социаль-
ного положения ветеранов БАМа  
в обществе, а также осуществле-
ния намеченной работы. Она вы-
полняется согласно годовому пла-
ну, за основу которого брались как 
рекомендации самой организации, 
так и регионального объединения 
ветеранов БАМа.

На учете в организации состо-
ит 547 человек. Общие собрания, 
встречи ветеранов БАМа проис-
ходят непосредственно по ме-
сту жительства бамовцев: п. Ния,  
п. Звездный, микрорайон «Мосто-
отряд», микрорайон «Лена».

Приоритетные 
направления 
деятельности

Приоритетным направлением 
РОО «ВС БАМ» была и остаётся 
забота о людях. Время неумоли-
мо, и с нами нет уже иных участ-
ников строительства БАМа, но па-
мять о них должна жить. И совет 
ветеранов БАМа прилагает к этому 
все усилия — в ветеранской орга-
низации созданы четыре комис-
сии: спортивно-оздоровительная,  
жилищно-бытовая, культурно-мас-
совая и комиссия по патриотиче-
скому воспитанию молодежи и  
популяризации БАМ. 

«Мы — за здоровый 
образ жизни!»

Спортивно-оздоровительную ко-
миссию возглавляет А.Ю. Серкин. 
Для участия в соревнованиях сре-
ди ветеранских организаций райо-
на создана команда «Старт БАМ». 
За указанный период времени она 
участвовала в соревнованиях «Ве-
селые старты», в городских со-
ревнованиях по стрельбе, дартсу, 
скандинавской ходьбе. Капитан 
команды – Евгений Иванович Ка-
заковцев, один из самых активных 
ветеранов строительства БАМа.

Бамовцы посещают группу здо-
ровья, бассейн, ведут здоровый 
образ жизни. 

Улучшение жилищных 
условий

Жилищно-бытовую комис -
сию возглавляет В.Ф. Паламар.  
Среди ветеранов-бамовцев был 
проведён опрос с целью выявле-
ния жилищно-бытовых условий, а 
также  рейд по месту проживания. 
По заявлениям сформированы 
списки нуждающихся в улучшении  
жилищных условий и в ремонте 
жилья. Для получения жилья на 
учёт поставлены четыре семьи.

В свою общественную рабо-
ту ветераны вкладывают душу и 
сердце. В наше беспокойное вре-
мя это бесценно. 

Отдых и досуг
Культурно-массовая комиссия 

занимается досугом и отдыхом 
бамовцев, организацией различ-
ных мероприятий. Так, напри-
мер, в 2017 году были проведены 
праздники, посвященные 43-ле-
тию БАМа, в п. Звездный, в п. Ния, 
в г. Усть-Кут. Прошли праздничные 
мероприятия, посвящённые Дню 
строителя, Дню железнодорож-
ника, Дню матери, Дню пожилого 
человека. 

Проводилось чествование  
супругов Коваленко — в честь 
40-летия совместной жизни. В 
День семьи, любви и верности 
поздравления приняли супруги 
Замулко, их наградили памятной 
медалью «За любовь и верность». 
Хорошей традицией стало и то, 
что в юбилейные даты вручают-
ся Благодарственные письма,  
сувениры. 

Для ветеранов БАМа всегда от-
крыты двери клуба «Бамовские 
встречи», созданного на базе 
РКДЦ «Мостостроитель», где ба-
мовцы, собираясь за чашкой чая, 
за просмотром фотографий и до-
кументальных фильмов о БАМе,  
вспоминают свою юность и ле-
гендарную стройку, в которой им 
довелось участвовать. Посещают 
концерты, спектакли, принимают  
участие в массовых мероприяти-
ях города, например, во Всерос-
сийском экологическом субботни-
ке «Зеленая Россия». Ветераны  
БАМа принимали участие и в  
открытии мемориальной доски  
почетному гражданину города 
Ивану Алексеевичу Панчукову. 

Нравственное 
воспитание молодёжи
В общественной организации 

работает комиссия по патриоти-
ческому воспитанию молодежи. 
К сожалению, мы не можем ска-
зать, что сегодня в нашей стра-
не этот вопрос полностью решён. 
Растет подростковая преступ-
ность, наркомания. В средствах 
массовой информации, интерне-
те доминируют криминальные те-
мы, стремление к наживе, богат-
ству, пропагандируется насилие. 
И, как бы ни было трудно, этому 
нужно противодействовать, хотя 
ситуация в нашем районе лучше, 
чем в целом по стране. Ветераны 

БАМа в соответствии со своим 
возрастом, здоровьем, образо-
вательным уровнем принимают 
участие в нравственном воспита-
нии молодежи. Встречаются с уча-
щимися школ, лицеистами. Такие 
встречи с молодёжью проходят 
и в Усть-Кутском историческом  
музее. Новое поколение очень 
впечатляют рассказы перво-
проходцев и первостроителей о  
БАМе.

К 45-летию БАМа
Ветеранская организация нача-

ла большую работу по подготовке 
45-летия БАМа. Нами объявлен 
конкурс на эскиз памятной стелы 
строителям БАМа, в п. Звездный 
и п. Ния проводились мероприя-
тия, посвященные высадке перво-
проходцев БАМа, а также высадке 
первого десанта ударного отряда 
17 съезда ВЛКСМ. Также мы ста-
ли участниками областной конфе-
ренции ветеранов БАМ, посетили 
музей БАМа в управлении ВСЖД. 

Сейчас готовимся к реализа-
ции проекта МКУК «Усть-Кутский 
исторический музей» «Личная 
история», посвященная 45-летию 
строительства БАМа.

В музее создан отдельный фи-
лиал музея БАМа, проводятся 
выставки картин «Художники –  
БАМу» и фотовыставки; представ-
ленные на них работы посвящены 
строительству Байкало-Амурской 
магистрали. 

Наша главная 
забота — люди

Но наша главная забота — это 
люди. Многие из них молодыми 
приехали на строительство БА-
Ма. О них нельзя забывать, пре-
жде всего, желаю им здоровья и 
оптимизма.

Сегодня нас называют ветера-
нами БАМа. Ветераны БАМа – это 
люди, которые построили дороги, 
города, были очевидцами того, как 
прокладывали мысовые тоннели, 
как там, где бродили медведи, 
впервые пошли поезда.

БАМ — стройка века. Так на-
зывали её мы, комсомольцы тех 
лет, когда были молодыми и еха-
ли в лютые морозы в непроходи-
мую тайгу, жили в палатках (затем 
их сменили вагончики). Мы пели у 
костра песни под гитару и никогда 
не запирали двери: настолько до-
верительными были отношения…

Немного позже появились  

«времянки» — одноэтажные мно-
гоквартирные дома без всякого 
благоустройства. Щитовыми были 
и школы для бамовских учеников, 
и детские сады.

Но оказалось, что нет ничего бо-
лее постоянного, чем временное. 
Только спустя 40 лет щитовые до-
ма сравняли с землёй, а бамов-
цев переселяют по федеральной 
программе переселения из вет-
хого и аварийного жилья в новые 
квартиры.

БАМ, о котором мы знаем не 
понаслышке, строили молодые 
люди со всего Советского Союза 
(они и сейчас молоды душой). На 
строительство Байкало-Амурской 
магистрали ехали и неисправи-
мые романтики – «за туманом и 
за запахом тайги», и те, кто хотел 
поднакопить денег – «за длинным 
рублём». Тогда на БАМе плати-
ли хорошо, многие могли зарабо-
тать на квартиру и машину, что на 
«большой земле» было непозво-
лительной роскошью. Молодёжь 

Вкладывая в работу душу и сердце
Усть-Кутская районная общественная организация «Вете-

раны строительства БАМ» основана в октябре 2016 года. Она 
является одной из крупных районных организаций района. 

обживала суровые места, поко-
рившие невероятной красотой, 
создавала семьи, в которых по-
являлись дети. Многие бамовцы 
и сейчас живут на усть-кутской 
земле, прикипев сердцем к здеш-
ним местам. Ветераны БАМа пом-
нят и романтические 70-е, и, что 
бы там ни говорили, стабильные  
80-е, и тяжёлые 90-е. Теперь уже 
позади первые годы нового века, 
полные надежд на то, что точка в 
строительстве БАМа не поставле-
на, оно будет продолжаться. И эти 
надежды оправдались.

Байкало-Амурская магистраль 
соединила много городов, много 
сердец, подарила нашим детям 
счастливое детство, а нам — бес-
ценный опыт.

Мы, ветераны БАМа, и сейчас 
полны энтузиазма, живём, тесно 
общаясь друг с другом, активно 
участвуем в жизни города. 

Л.А. Норина,
председатель РОО «ВС БАМ». 

Фото из личного архива автора.

Л.А. Норина, председатель Совета ветеранов  
строительства БАМа Усть-Кутского района,  

и И.А. Храмко, председатель ОО ССП БАМ Магистральный.

Ветеранская организация на концерте в честь 43-летия БАМа.

Для участия в соревнованиях среди ветеранских организаций района создана команда «Старт БАМ».
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Конкурсная комиссия, созданная 
распоряжением главы муниципаль-
ного образования «город Усть-Кут» 
от 29.03.2012 г. № 34-р, рассмотрев 
в соответствии  с Положением о пре-
доставлении субсидии из бюджета 
муниципального образования «го-
род Усть-Кут» в целях возмещения 
затрат в связи с выполнением ра-
бот, оказанием услуг по освещению 
в средствах массовой информации 
деятельности думы и администра-
ции муниципального образования 
«город Усть-Кут», утвержденным 

Ее педагогическому стажу, опы-
ту взаимоотношений с людьми, как 
прошлого поколения, так и совре-
менного, могут позавидовать мно-
гие. Она легко понимает личность 
ребёнка, и сама многое берёт от 
своих учеников. Но начнем с само-
го начала…

Вера Васильевна Дорогавцева ро-
дилась в Усть-Куте в 1958 году. Её 
маму зовут Валентина Васильевна 
Маркова, она работала учителем в 
школе, всегда была целеустремлен-
ной, требовательной и строгой жен-
щиной. Главным для неё было слово 
«надо». Эти качества унаследовала 
и дочь. Георгий Васильевич Марков, 
отчим Веры Васильевны, был капи-
таном судна. Он вместе с маленькой 
Верой ходил в рейсы. Они вместе 
видели и дивные Ленские столбы, 

постановлением администрации 
муниципального образования «го-
род Усть-Кут» от 01 декабря 2017 
г. № 1134-п (далее по тексту — По-
ложение)  поступившие заявки  на 
участие в конкурсе, установила сле-
дующее.

   
    1.  На участие в конкурсе  подана 

одна заявка  Муниципального пред-
приятия «Телерадиокомпания «Диа-
лог» Усть-Кутского муниципального 
образования.

   Заявка Муниципального пред-

приятия «Телерадиокомпания «Диа-
лог» Усть-Кутского муниципального 
образования» подана на участие в 
номинации конкурса:

- освещение деятельности адми-
нистрации муниципального обра-
зования «город Усть-Кут» в   про-
грамме новостей: телерепортажи с 
еженедельных совещаний в адми-
нистрации в программе новостей. 
Общий объем вещания 192 минуты 
(еженедельный телерепортаж - 4 
минуты); телерепортажи из сессий 
Думы УКМО (ГП). Общий объем ве-
щания за период 48 минут (ежеме-
сячный телерепортаж - 4 минуты);

– освещение деятельности адми-
нистрации муниципального образо-
вания «город Усть-Кут» в информа-
ционной программе «телеинтервью 
с главой муниципального образова-
ния «город Усть-Кут». Общий объ-
ем вещания 120 минут (продолжи-
тельность ежемесячного интервью 
10 минут);

– информирование населения на  

радио о мероприятиях, проводимых 
администрацией муниципального 
образования «город Усть-Кут». 

2.  В соответствии с пунктом 15 По-
ложения в связи с поступлением од-
ной заявки на участие в конкурсе  ко-
миссия решила признать  конкурс на 
предоставление субсидии из бюдже-
та муниципального образования «го-
род Усть-Кут» в целях возмещения 
затрат в связи с выполнением ра-
бот, оказанием услуг по освещению 
в средствах массовой информации 
деятельности администрации му-
ниципального образования «город 
Усть-Кут» и Думы Усть-Кутского му-
ниципального образования (город-
ского поселения) несостоявшимся.

3. Конкурсная комиссия рассмо-
трела представленную заявку Муни-
ципального предприятия «Телеради-
окомпания «Диалог» Усть-Кутского 
муниципального образования для 
участия в конкурсе на соответствие 
требованиям, установленным пун-
ктом 3, пунктом 4 Положения.

Комиссия установила: представ-
ленная Муниципальным предпри-
ятием «Телерадиокомпания «Диа-
лог» Усть-Кутского муниципального 
образования заявка на участие в 
конкурсе и приложенные к ней до-
кументы соответствуют требовани-
ям, предусмотренным пунктом 3,  4 
Положения.

Комиссия решила: на основании 
пункта  15 Положения заключить 
соглашение о предоставлении суб-
сидии в целях возмещения затрат 
в связи с освещением в средствах 
массовой информации деятельно-
сти администрации муниципально-
го образования «город Усть-Кут» в 
2018 году с Муниципальным пред-
приятием «Телерадиокомпания «Ди-
алог» Усть-Кутского муниципально-
го образования  в размере 600 000 
(шестьсот тысяч) рублей.

             О.В. Саврасова,
председатель  комиссии

Е.Ю. Цоун,                   
секретарь комиссии         

и природные богатства низовьев 
Лены и городов Киренск, Бодайбо, 
посёлка Мама. Все эти красоты до 
сих пор остались в памяти Веры Ва-
сильевны. 

Самые лучшие качества своих 
родителей Вера Васильевна воспи-
тывала и в своих детях, которые вы-
брали самые нужные и благородные 
профессии: педагога и врача.

Старшая дочь Елена работает пе-
дагогом в Новосибирске. Внуку Де-
нису уже 11 лет, он каждое лето ез-
дит с бабушкой отдыхать по стране 
и за границу. Вера Васильевна гор-
дится школьными заслугами внука. 
«Но он тот ещё проказник», – сме-
ётся она. 

Младшая дочь Екатерина живёт 
в Усть-Куте, она работает лучшим, 
по мнению Веры Васильевны, сто-
матологом в городе.

Наша героиня хотела стать учи-
тельницей с детства, примером 
была для нее мама. «Просыпаюсь 
утром, включена лампа, а за столом 
сидит мама и проверяет школьные 
тетради», – вспоминает Вера Васи-
льевна. Начиная с малых лет, девоч-
ка Вера любила сидеть в классе за 
последней партой и следить за про-
цессом урока. А ещё часто играла в 
школу: усаживала кукол за парты, 
делала для них тетради, сама в них 
писала и ставила оценки. 

Вера Васильевна училась в шко-
ле № 4, где были опытные педагоги. 
Наша героиня с теплотой вспоми-
нает Клавдию Степановну Попову, 
учителя математики, которая учила 
приходить на её занятия и «утыкать-
ся» в учебники ещё перед началом 
урока. «Когда она заходила в класс, 
– говорит наша героиня, – мы сразу 
смотрели на её волосы. Если в её 
причёске был хотя бы небольшой 
изъян, это означало, что Клавдия 
Степановна сегодня не в настрое-
нии». У неё на уроке все ученики бы-
ли чем-то заняты. Все настолько хо-
рошо знали математику, что уже по 
окончании школы никто из класса не 
открывал учебник перед экзаменом. 

Также с большой теплотой вспо-
минает Вера Васильевна учителя  
младших классов Галину Григорьев-
ну Пителину, которую любил весь 
класс. Только ребята видели её, 
сразу радостно бежали навстречу. 
Вера Васильевна помнит, как они с 
классом постоянно ходили в походы, 
ездили в деревни копать картошку. 

После окончания школы – Кирен-
ское педагогическое училище, кото-
рое окончила в 1978 году и получила 
специальность учителя начальных 
классов. Вера Васильевна была 
активной студенткой. В её памяти 
– поездки в колхоз, выступления с 
песнями и танцами в музыкальных 
ансамблях. Окончив училище, она 
приехала по распределению в Усть-

Кут, в школу № 4. Здесь работала 
вожатой и вступила в ряды КПСС.

В ДЮЦе (раньше это был Дом пи-
онеров) Вера Васильевна  появи-
лась по настойчивой просьбе Ивана 
Алексеевича Панчукова, первого се-
кретаря ГК КПСС, и Тамары Вален-
тиновны Красноштановой, заведу-
ющей городского отдела народного 
образования. 

«Меня переводили в Дом пионе-
ров через бюро ГК КПСС «для укре-
пления дисциплины в учреждении», 
– вспоминает Вера Васильевна, – в 
то время закончился мой кандидат-
ский стаж в КПСС, предстоял прием 
в партию. Я только вышла из декрет-
ного отпуска. На руках маленькие 
дети, а меня вызывают в бюро ГК». 

«Вот так эти два удивительных 
человека замечательно изменили 
мою жизнь!» – улыбается Вера Ва-
сильевна.

Главной своей заслугой на долж-
ности директора ДЮЦа Вера Васи-
льевна считает обновление коллек-
тива. Под её руководством педагоги 
стали выезжать на семинары, слёты, 
встречи. Потом начали появляться 
кружки и танцевальные коллекти-
вы, например, ансамбль «Росинка», 
переименованный в «Оригинал» и 
получивший звание образцового. 
Кроме этого, был создан танцеваль-
ный кружок «Сюрприз», спортивно-
технический клуб «Циклон» и дру-
гие объединения дополнительного 
образования. 

Вера Васильевна считает, что ди-
ректор должен быть мобильным, 
коммуникабельным и, конечно, ре-
агировать на изменения, продикто-
ванные временем. Вера Васильев-
на верит, что и дальше Центр до-
полнительного образования будет 
развиваться. 

На данный момент В.В. Дорогав-
цева является руководителем му-
зея народного образования имени 
Н.К. Маркова, главным хранителем 

В.В. Дорогавцева: 

«Центр дополнительного образования 
будет развиваться и дальше»

«Учить детей – дело необходимое, следует понять, что 
весьма полезно и нам самим учиться у детей», – любил го-
ворить русский писатель Максим Горький. Пообщавшись 
с Верой Васильевной Дорогавцевой, стало понятно, что 
эти слова смело можно считать её педагогическим кредо.

истории в ЦДО. Ей нравится рабо-
тать с людьми, особенно с теми, кто 
любит и ценит нашу историю. Она 
очень ценит общение с ветеранами 
Великой Отечественной войны, с 
ветеранами педагогического труда. 
Вера Васильевна увлечённо прово-
дит тематические экскурсии, встре-
чи, мастер-классы. Музей всегда рад 
открыть двери для всех желающих.

У нашей героини богатый опыт 
взаимодействия с детьми. В объеди-
нении не всегда только хорошисты и 
отличники, но со всеми можно най-
ти общий язык. В общении с детьми 
ценит их открытость и желание раз-
виваться, но считает, что современ-
ным детям не хватает сдержанности. 
Вера Васильевна любит свой ЦДО, 
как второй дом, и мечтает, чтобы 
музей народного образования стал 
лучшим в области. 

Она всегда в курсе всех дел в Цен-
тре, в городе, в районе. Искренне 
рада, когда воспитанники и коллеги 
добиваются высоких результатов. К 
её советам прислушиваются, а мне-
ние ценится в коллективе.

Она не любит масштабных празд-
ников «их хватает на работе», пред-
почитает в домашней обстановке 
читать детективы и исторические 
книги. 

Вера Васильевна не один год 
умело руководит работой проекта 
«Школьный музей – в каждую ОО», 
поэтому её рекомендации очень 
ценны для руководителей школь-
ных музеев 

В.В. Дорогавцева – целеустрем-
лённая современная женщина, гра-
мотный педагог, ответственный руко-
водитель и просто человек, который 
ценит историю нашего родного края 
и которому небезразлично будущее 
молодого поколения. 

2018 год для нашей героини – 
очень важная веха в личной и про-
фессиональной жизни. Весь кол-
лектив готовится достойно отметить 
100-летие системы дополнительного 
образования в РФ и 60-летия Центра 
дополнительного образования. Этот 
год должен стать интересным и на-
сыщенным для многих.

Любовь Никитина, 
юнкор ЦДО.

Фото Н.И. Семенюк.

Протокол заседания конкурсной комиссии
 по рассмотрению заявок на участие в конкурсе 

на предоставление субсидий из бюджета 
муниципального образования «город Усть-Кут» 

в целях возмещения затрат в связи с выполнением 
работ, оказанием услуг по освещению в средствах 

массовой информации деятельности администрации 
муниципального образования «город Усть-Кут» 

и Думы Усть-Кутского муниципального образования 
(городского поселения)
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ОФИЦИАЛЬНО

В.В. Дорогавцева
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Соревнования проводились в двух 
возрастных группах, в которых при-
няли участие 10 команд. В старшей 
возрастной группе победила ко-
манда «Карабах» из микрорайона 
«Железнодорожный». Второе ме-
сто заняла команда «Юность», тре-
тье место у команды «Темп» (МОУ 
СОШ № 8).

Лучшими игроками по линиям 
стали: вратарь – Дмитрий Тимус и 
защитник – Алексей Боровиков из 

Турнир по мини-футболу им. А. Кусова

В спортивном зале «Водник» в новогодние каникулы прошел 
традиционный турнир по мини-футболу среди юношеских команд, 
посвященный памяти тренера по футболу А. Кусова.

Победителями в мужском турнире стала команда «Лена», у  
женщин – команда «Бирюса».

Во второй день соревновались школьники: пять команд юношей и 
четыре – девушек.

Среди юношеских команд победила школа № 8, второе место у 
школы № 10, и на третьем месте юноши школы № 4. 

У девушек первое место заняла школа № 5, второе – школа № 10, 
и на третьем месте девушки школы № 9.

Соб. инф. Фото из архива СОЦ.

Рождественские соревнования
Рождественский турнир по волейболу прошел в спортив-

ном зале «Водник», в нём приняли участие четыре мужские 
команды и три женские.

Победителями в своих весовых категориях стали: Марк Казаков, Тимур 
Теймуров, Рамиль Охотин, Данил Шкверов, Егор Гелишев, Данил Свирид, 
Данил Чернов, Иван Сачков, Дмитрий Пуляев, Александр Чеботарёв,  
Ярослав Плеханов, Марк Еловский, Данил Сорока, Дмитрий Филимо-
нов, Дмитрий Тарасов, Руслан Тарасов.

Фото из архива СОЦ.

Новогодний турнир по самбо
5-6 января в зале борьбы МОУ СОШ № 9 прошло ново-

годнее первенство города по борьбе самбо среди юношей.  
Соревнования проводились в трёх возрастных группах,  
всего 85 участников.

С напутственными речами к юным 
спортсменам обратилась гостья тур-
нира и.о. начальника Управления 
образованием Надежда Петрова: 

«Традиционно в этой школе про-
водятся спортивные соревнования 
по боксу такого уровня, популяриза-
ция здорового образа жизни детей и 
молодёжи – одна из самых важных 
целей в Усть-Кутском районе». 

Торжественное открытие турни-
ра началось с танца «Моя Мару-
сечка», который подготовил образ-
цовый детский танцевальный кол-
лектив «Элегия» под руководством 
Ирины Фром. 

За два дня соревнований на ринг 
вышли около ста спортсменов.  
Пьедестал почёта в различных ве-
совых категориях и возрастных 
группах поделили представители 
пяти клубов нашего города, воз-
главляемые такими тренерами, 
как: Фёдор Брызгалов, старший 
тренер-преподаватель (девятнад-
цать первых мест, восемь – вторых) 
клуб «Боевые Перчатки» МКУ СОЦ,  

Алексей Хрущев, тренер-препода-
ватель школы № 4 (восемь первых 
мест, восемь – вторых), клуб «Бое-
вые Перчатки» МКУ СОЦ, Николай 
Задёра (пять первых мест, шесть 
– вторых) клуб бокса «Санитас» 
МКУ СОЦ, Анатолий Тумаков (одно  
первое место, два – вторых) клуб  
бокса «Нефтяник» МКУ СОЦ, Како-
рин Евгений (восемь первых мест, 
тринадцать – вторых) клуб бокса 
«Юность». Также была проведена 
новогодняя матчевая встреча са-
мых юных спортсменов, которые 
показали свой бойцовский харак-
тер на ринге.

В финале соревнований все де-
ти были награждены медалями,  
грамотами и вымпелами, а Дед  
Мороз и Снегурочка подарили юным 
спортсменам новогодние сладкие  
подарки. 

Были вручены специальные при-
зы: «За лучшую технику» – Фариду 
Мамедову, «За волю к победе» –  
Владу Ковеченкову, «За объектив-
ное судейство» награждены Вадим  

Стованов и Константин Козлов.
На торжественном закрытии  

Владислав Наумов, секретарь Усть-
Кутского отделения партии «Единая 
Россия», отметил высокую подго-
товку и профессионализм в орга-
низации спортивных мероприятий, 
выразив слова признательности  
директору МОУ СОШ № 4 Ирине 
Тихоновой, Усть-Кутской федера-
ции бокса, тренеру-преподавате-
лю и учителю физической культу-
ры школы № 4 Алексею Хрущёву. 
Как отмечают организаторы турни-
ра, все участники получили бесцен-
ный опыт, который пригодится им в 
дальнейшей спортивной карьере, 
а победители в старших возраст-
ных группах среди юношей и деву-
шек будут отстаивать честь нашего  
города на первенстве Иркутской  
области по боксу. 

Главный судья турнира Сергей 
Атыев выражает огромную благо-
дарность начальнику Управления 
образованием Ольге Зуевой за  
активное продвижение и пропаганду 
спорта в образовательных учрежде-
ниях Усть-Кутского района и всем, 
кто не остался безучастным, за  
помощь в организации и проведении 
новогоднего первенства.

Фёдор Брызгалов, старший 
тренер-преподаватель по боксу 

клуба «Боевые Перчатки»  
МКУ СОЦ. Фото автора.

Новогоднее первенство города Усть-Кута по боксу

16-17 декабря на базе средней школы № 4 состоялось новогод-
нее первенство города Усть-Кута по боксу. Соревнования были  
организованы МКУ «Спортивно-оздоровительный центр» совместно 
с администрацией школы № 4, ОО «Федерация бокса города Усть-
Кута», отделом по молодёжной политике, спорту и культуре город-
ской администрации, Управлением культуры, спорта и молодёжной 
политики администрации УКМО. 

В соревнованиях приняли участие семь команд юношей и три – 
девушек. Среди женских сборных без поражения закончили турнир 
ученицы МОУ СОШ № 6, второе место заняла команда МОУ СОШ  
№ 7 и третье – команда лицея.

У юношей за третье место встретились команды МОУ СОШ №6 и 
МОУ СОШ №7. Победила команда школы № 6 и стала третьим при-
зёром турнира. 

Финальная встреча состоялась между командами «Юность» МКУ 
ДО ЦДО УКМО и МОУ Лицей. Основное время матча закончилось 
ничьей, но в овертайме точнее оказались баскетболисты «Юности», 
они и стали победителями турнира. Второе место у команды лицея.

Соб. инф. Фото из архива СОЦ.

Турнир памяти  
тренера Т.С. Шпаковской

8-9 января в спортивном зале «Водник» прошел традиционный 
турнир по баскетболу среди юношеских команд, посвященный  
памяти тренера по баскетболу Т.С. Шпаковской.

команды «Карабах», нападающий – 
Родион Каймонов (команда «Темп»), 
бомбардир – Илья Кусов (команда 
«Юность»).

В младшей возрастной группе 
также первенствовала команда 
«Карабах», второе место у коман-
ды «Сибиряк» и третье – у команды 
«Юность».

Лучшими игроками по линиям  
стали: вратарь Алексей Мерку-
рьев, защитник Савелий Березин, 

нападающий Александр Каймонов 
из команды «Карабах», бомбар-
дир Александр Антипин (команда  
«Сибиряк»).

Организаторы соревнований  
выражают огромную благодар-
ность спонсорам турнира: городской  
администрации, благотворитель-
ному фонду «Отечество», ЗАО 
«Бизнес-Пик», индивидуальным 
предпринимателям: И.В. Сергееву, 
А.А. Наумову, В.Н. Тупицыну, В.Е. 
Бушуеву, Е. Бутакову, Г.Н. Чемода-
нову, Л.М. Зарубиной, И.А. Фомину.

Соб.инф.
Фото из архива СОЦ.



ФОТОКОНКУРС Пятница, 19 января 2018 г. 19

Приносите фотографии ваших чет-
вероногих друзей в редакцию газеты 
«Диалог-ТВ» не позднее 23 января 
2018 года по адресу: ул. Кирова, 88, 
оф. 907 (с пн. по пт., с 9:00 до 17:00) 
либо отправляйте по электронной 
почте: mt-dialog@yandex.ru (с по-
меткой – на фотоконкурс в газету).

Голосуйте за понравившееся фото! 
Отправляйте смс-сообщения с номером фотографии на телефон 8-952-630-7000 (стои-

мость смс уточните у своего оператора). С одного номера принимается только один го-
лос! Приём голосов заканчивается 30 января текущего года, в 18.00.  

Желающим принять участие в конкурсе напоминаем, что он проводится по следующим но-
минациям: 

– «Щенячья радость» (на фотографиях могут быть изображены щенки, попавшие забавные 
и смешные ситуации);

– «Собака без хозяина» (на фотографиях могут быть изображены собаки из приюта, бездо-
мные собаки; также, что делают собаки, когда их не видят хозяева);

– «Пес и кот» (фотографии отображают, как бывает во многих семьях: мирное соседство со-
бак с другими животными, чаще всего с кошками);

– «Один день из жизни собаки» (на фотографиях может быть показана история о собаке, 
живущей в доме или на улице);

– «Шарик и я – дружная семья» (совместные фотографии домашней собаки и хозяина).
Присылайте фотографии ваших четвероногих друзей и получите шанс выиграть в конкурсе!

«Четыре с хвостиком»
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Пес и кот

Собака без хозяина

Шарик и я – дружная семья
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